



La reine examine des avions et du matériel de sauvetage à la Base des Forces canadiennes de Summerside (I.-P.-É.), le 2 juillet.

jours et demi qu'il a passés à l'Île-du-Prince-Édouard, le couple royal a visité des agglomérations situées à l'est et à l'ouest de la capitale, notamment Montague, à l'est, où il a pris le lunch et s'est entretenu avec les résidents d'un foyer pour personnes âgées; Summerside à l'ouest, où se trouve une base des Forces canadiennes; Mont-Carmel, encore plus à l'ouest, avec son village acadien typique où se trouvaient exposées les œuvres des artisans et des étudiants de l'endroit qui bénéficient d'une subvention du Projet d'initiatives locales. Au moment où la reine et le prince Philip passaient devant les bâtiments reconstruits en billes de bois de l'établissement des pionniers, ils ont été acclamés par des étudiants d'écoles secondaires et de collèges de Montréal portant les uniformes des adversaires français et britanniques de la bataille des Plaines d'Abraham de 1759, soit la Compagnie franche de la marine et le 78e Régiment des Fraser Highlanders. A Summerside, la reine a ouvert les Jeux d'été du Centenaire devant une foule de 8,000 personnes.

Le soir du 2 juillet, la reine et le prince Philip ont assisté à une représentation spéciale de la pièce musicale *Anne of Green Gables* au Centre de la Confédération de Charlottetown.

Les visiteurs royaux ont quitté l'Île-du-Prince-Édouard par avion à midi le 3 juillet pour se rendre à Regina (Saskatchewan), qui marquait le point culminant de leur voyage, à savoir les célébrations du centenaire de fondation de la Gendarmerie royale du Canada. Le vol a été ponctué d'un arrêt de deux heures à Thunder Bay (Ontario), tête de pont du lac Supérieur qui amalgame les villes lacustres de Port Arthur et de Fort William. A la réserve indienne Objibway, de Mount McKay située à proximité, la reine a reçu les hommages de cinq chefs du traité Robinson Superior, en costumes d'apparat. Cette visite a été marquée par le chant, en dialecte objibway, de "Revenez nous voir".

En fin d'après midi, ce même jour, l'avion royal *Boeing 747* s'est posé à Regina où la reine et le prince Philip ont été accueillis par le lieutenant-gouverneur de la Saskatchewan et un certain nombre d'autres dignitaires. Des membres de la GRC composaient la garde d'honneur. Le lendemain, dans la matinée, la reine et le duc d'Édimbourg ont été accueillis par le Commissaire de la GRC, M. W.L. Higgitt, au dépôt des Forces où quatre troupes de recrues composées de 32 hommes chacune ont été choisies au hasard pour que Sa Majesté les inspecte et leur présente le nouveau drapeau ou guidon du régiment (comme on appelle ces fanions selon la tradition de la cavalerie). L'ancien guidon, présenté par le roi George V en 1935, symbolisait l'histoire, la tradition et l'arme à laquelle il appartenait. (L'inspection par la reine n'avait pas été prévue, mais Sa Majesté avait exprimé le désir, dès son arrivée à l'aéroport de Regina, la veille, d'inspecter la Garde.) L'ancien étendard a été retiré au son de la marche du régiment de la GRC et exposé dans la chapelle de la GRC tandis que le nouveau guidon flottait au-dessus des tambours.

L'ancien guidon porte les noms de quatre campagnes victorieuses, à savoir la Rébellion du Nord-Ouest en 1885, celle de l'Afrique du Sud en 1901, la Première Guerre mondiale et la Campagne sibérienne de 1918-1919. Le nouveau guidon porte les noms des

campagnes victorieuses auxquelles a participé la GRC au cours de la Seconde Guerre mondiale. Au centre de l'emblème se trouve la devise de la Gendarmerie "Maintiens le droit".

Sa Majesté, qui est commissaire honoraire de la Gendarmerie, a remis le nouvel emblème au commissaire Higgitt, après quoi on a présenté le salut royal en utilisant le nouvel emblème. La reine s'est adressée à la foule de 2,500 spectateurs en ces termes;

"Depuis 100 ans, la Gendarmerie maintient la paix au Canada et, au cours de cette période, elle est venue en aide à d'innombrables organisations en toutes sortes d'occasions. C'est maintenant votre tour et, à titre de commissaire honoraire de la Gendarmerie, je suis heureuse d'être parmi vous en cet anniversaire très spécial. Il convient particulièrement que ce déploiement ait lieu à Regina, qui est associée à la Gendarmerie depuis ses débuts et qui lui a servi de quartier-général pendant plus de 40 ans. Il existe des forces policières dans le monde entier, mais aucune ne s'est acquis la gloire et la réputation de la



Au cours des cérémonies du centenaire de la GRC à Regina, Saskatchewan, le 4 juillet, la reine Elizabeth, commissaire honoraire, présente le nouveau guidon de la Gendarmerie.